



ひしのみ

山形市立明治小学校
学校だより
R.2.10.15発行
校長：岡田 伸

10月 明治小学校 「いのちの月間」

10月7日（水）全校朝会

いのちのお話



越塚
勇人さん
中学校の
先生

「これからは、いつも
笑顔（えがお）で
どんなことにも、
『ありがとう』といおう」



10月は、明治小学校の「いのちの月間」です。今回は、新しく導入された、全校テレビ配信システムを使って、放送朝会として実施しました。

紹介したのは、越塚勇人さんという方の生き方です。越塚さんが体験を通して得た「5つの誓い」を知ってもらい、これからの自分の生き方の参考にしてほしいとの願いがありました。越塚さんはもともと中学校の教員でしたが、ある日スキー場で、大きな事故に遭い、首の骨を折る大怪我をさせていただきます。幸い手術により、いのちは取り留めますが、一週間過ぎても首から下は、全く動かなかったそうです。主治医からは「おそらく、一生寝たきりか、車椅子の生活になるでしょう。」と宣告を受けます。希望を失った越塚さんは、ベッドの上で、毎日死ぬことばかり考えます。

そんな越塚さんに、生きる勇気や元気を与えてくれたのは、周囲の方々の温かな励ましと応援の声かけでした。「何があってもずっといっしょにいるから」と越塚さんの奥さん。「代われるものなら代わってあげたい」と越塚さんのお母さん。「先生、ずっと待っているから」と越塚さんの仲間や生徒たち…。越塚さんは強く決意します。「いつも笑顔で、どんなことにも『ありがとう』と言おう」と。そして、厳しく困難なりハビリに毎日取り組み、主治医も驚くほどの驚異的な快復力で、4ヶ月後には自力歩行できるようになりました。そして、職場へ復帰することができたのだそうです。

その越塚さんが復帰にあたって立てたのが「5つの誓い」です。

5つの誓い

- 口は、人を励ます言葉や感謝の言葉を言うために使おう。
- 耳は、人の言葉を最後まで聞いてあげるために使おう。
- 目は、人の良いところを見るために使おう。
- 手足は、人を助けるために使おう。
- 心は、人の痛みが分かるために使おう。

体が、思うようにならないからこそ、自分のいのちの在り方を考える機会になったのだと思います。今ここに、いのちがあることに感謝し、「5つの誓い」を参考しながら、お互いにいのちを大切にしようという気持ちを持ってほしいと願っています。

理科って楽しい！！ ペットボトルロケット



9月下旬の全校朝会は、青空の広がるグラウンドで行いました。ペットボトルロケットを全校生の目の前で飛ばし、楽しさや不思議さを感じてもらうためです。

飛ばすために、まず何が必要か訊いてみました。すると、「空気ー！」という声があちこちから上がります。試しに500ミリリットルの小さいロケットを発射台にセットし、空気だけ7回ほどポンピングし、いざ発射！空気の抜ける音と同時にロケットは、4mほどしか飛びません。もっと飛ばすにはどうするか？「水を入れる！」という声が上がります。今度は水200ミリリットルをくみ入れ、空気を同じ条件で7回入れて飛ばします。すると軽く20メートル近くまで飛び、歓声が沸き起こりました。中に入れた押し縮められた空気が、元に戻ろうとして膨らみ、後ろに向かって一気に水を吹き出したのです。また、水は空気より重いので、押し出す力が強くなり、前に向かって働く力も大きくなります。

最後に1.5リットルのペットボトルロケットの登場です。入れる水の量は400ミリリットル、20回程度のポンピング。大歓声と共に、およそ60～70メートルの飛距離が出ました。条件を整えれば100メートルは飛びます。青空の中、勢いよく飛ぶロケットが目には焼き付いたと思います。心に残る楽しい朝会となりました。

学習指導員 2名配置



10月1日から、明治小学校に2名の学習指導員が配置され、各学年の学習指導補助にあたっています。休み時間は、子どもたちと楽しく遊んでより交流を深めている様子も伺えます。きめ細かな目で子どもたちの学習指導が進められるよう活躍を期待しているところです。

○ 増川かな 先生より

「明治小学校には、昨年の4月からスクールサポーターとして来ていますが、明るく元気な皆さんと一緒に勉強したり、遊んだりするのがとても楽しいです。週3回明治小に来ますので、たくさんお話して皆さんともっと仲良くなりたいです。これからひしのみ発表会などの行事もあるので、一緒にがんばりましょう。3月までどうぞよろしくお願いします。」



○ 佐藤美玖 先生より

「明治小学校に初めてうかがったとき、子どもたちが、元気よく笑顔で、大きな声で、『おはようございます！』とあいさつをしてくれました。とても素晴らしい子どもたちが集まった素敵な学校だなあと感動しました。元気あふれる明治っ子のみなさんと一緒にたくさん勉強して、たくさん遊んで、共に成長していきたいと思っています。5ヶ月間という短い間ですが、たくさん声をかけてくれると嬉しいです。どうぞよろしくお願いします。」